



Destacados del pleno. Estrasburgo, 13-16 de febrero 2017.

CETA: votación final en el Parlamento sobre el acuerdo comercial con Canadá

Los eurodiputados debatirán y votarán el Acuerdo Económico y Comercial Global con Canadá (CETA, por sus siglas en inglés) el miércoles. El histórico acuerdo, cuyo objetivo es impulsar el comercio de bienes y servicios y el flujo de inversiones, no puede entrar en vigor sin el visto bueno de la Cámara.

4

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, interviene ante el pleno

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, expondrá a los eurodiputados su visión sobre las relaciones entre su país y la UE el jueves a las 11.00. Será la primera ocasión en que el máximo mandatario canadiense se dirige al pleno del Parlamento Europeo.

6

Nueva legislación antiterrorista para hacer frente a combatientes extranjeros

El pleno votará el jueves nueva legislación antiterrorista centrada en combatir la creciente amenaza de los "combatientes extranjeros", que viajan hacia y desde zonas de conflicto con fines terroristas, y los "lobos solitarios". Bajo las nuevas reglas, la preparación de actos terroristas será criminalizada.

7

Controles obligatorios en las fronteras exteriores: votación en el pleno

Los documentos de identidad de todos los ciudadanos comunitarios y de terceros países deberán ser comprobados a la entrada y salida de la UE y su validez cotejada con las bases de datos relevantes, por ejemplo de documentos robados o perdidos, según un proyecto de ley que el pleno votará el jueves. El reglamento, que ya ha sido acordado informalmente con el Consejo, también obligará a los países a verificar que los viajeros no representan una amenaza de seguridad.

9

Límites más estrictos para las emisiones de gases de efecto invernadero

Los eurodiputados votarán el martes medidas para contener las emisiones de gases de efecto invernadero a través del mercado comunitario de carbono (Sistema de Comercio de Emisiones). Para aumentar el precio del carbono, proponen reducir el número de licencias de emisión a subasta en un 2,4% anual, así como duplicar la capacidad del programa de estabilidad de mercado (MSR, por sus siglas en inglés)

para absorber el exceso de derechos de emisión en circulación. 10

Discurso ante el pleno del presidente de Austria, Alexander Van der Bellen

El nuevo presidente de Austria, Alexander Van der Vallen, se dirigirá a los eurodiputados el martes a mediodía en una sesión solemne en Estrasburgo, en el que será su primer viaje oficial al extranjero.

11

Reformar la UE

Para hacer frente a los retos políticos que se avecinan, mejorar su capacidad de reacción, recuperar la confianza ciudadana y reforzar la economía de la eurozona, la UE debe primero sacar el máximo partido al Tratado de Lisboa. Nuevas reformas podrán venir después para ir más allá. Éste es el mensaje central de tres resoluciones sobre el futuro desarrollo de la UE que el pleno votará el jueves.

12

Robots e inteligencia artificial: eurodiputados piden normativa comunitaria

El Parlamento Europeo quiere normas comunitarias en el ámbito de la robótica, incluidos estándares éticos y criterios para determinar la responsabilidad en caso de accidentes con vehículos sin conductor. El pleno debatirá el miércoles y votará el jueves un borrador de resolución que insta a la Comisión a proponer legislación en este ámbito.

14

Situación de los derechos humanos en Nicaragua y Guatemala

El Parlamento debatirá y votará el jueves sendas resoluciones sobre la situación de los derechos humanos y la democracia en Nicaragua, con especial atención al caso de Francesca Ramírez, y en Guatemala, con el foco en los activistas por los derechos humanos.

16

Otros temas

17

<http://www.europarl.europa.eu/news/es/agenda/briefing/2017-02-13>

Más información

[Agenda de la sesión](#)
[Siga la sesión en directo](#)
[Europarl TV](#)
[Ruedas de prensa y otros eventos](#)
[Web audiovisual del PE](#)
[Newshub](#)
[EPRS Plenary podcasts on key issues](#)

Contactos

Estefania NARRILLOS

Servicio de prensa

☎ (+32) 2 28 31324 (BXL)

☎ (+33) 3 881 73661 (STR)

📱 (+32) 498 98 39 85

✉ estefania.narrillos@europarl.europa.eu

María ANDRÉS MARÍN

Contacto de prensa en Madrid

☎ (+34) 914 364 766

☎ (+33) 3 881 72147 (STR)

📱 (+34) 66 94 09 045

✉ maria.andres@ep.europa.eu

Sergi BARRERA

Contacto de prensa en Barcelona

☎ (+34) 93 272 20 44

☎ (+33) 3 881 78166 (STR)

📱 (+34) 679 896 498

✉ sergi.barrera@ep.europa.eu

CETA: votación final en el Parlamento sobre el acuerdo comercial con Canadá

Los eurodiputados debatirán y votarán el Acuerdo Económico y Comercial Global con Canadá (CETA, por sus siglas en inglés) el miércoles. El histórico acuerdo, cuyo objetivo es impulsar el comercio de bienes y servicios y el flujo de inversiones, no puede entrar en vigor sin el visto bueno de la Cámara.

El CETA eliminará los aranceles sobre la mayoría de bienes y servicios y abrirá el mercado canadiense de contratación pública a las empresas europeas.

Para atajar la inquietud de que el texto da demasiado poder a las compañías multinacionales, la UE y Canadá han confirmado explícitamente el derecho interno de los estados a legislar en aras de la salud, la seguridad o el medio ambiente.

Como respuesta a la presión parlamentaria, el controvertido mecanismo de arbitraje para la resolución de disputas entre inversores y estados fue sustituido por un sistema de tribunales de inversión permanente para garantizar el control gubernamental en la designación de los mediadores y reforzar la transparencia.

Acuerdo de Asociación Estratégica UE-Canadá

Los eurodiputados también deberán pronunciarse sobre el Acuerdo de Asociación Estratégica con Canadá (SPA, por sus siglas en inglés). El texto, que complementa al CETA, pretende intensificar la cooperación bilateral en ámbitos no relacionados con el comercio, como la política exterior y de seguridad, la lucha contra el terrorismo y la delincuencia organizada, el desarrollo sostenible, la investigación y la cultura.

Antecedentes

Las negociaciones del CETA comenzaron en mayo de 2009 y concluyeron en septiembre de 2014. El acuerdo entre la UE y Canadá se firmó el 30 de octubre de 2016. En 2015 la UE importó mercancías de Canadá por un valor de 28.300 millones de euros, mientras que las exportaciones alcanzaron 35.200 millones. Esta cifra podría aumentar en más de un 20% cuando el acuerdo se aplique en su totalidad.

Más información:

Debate: miércoles, 15 de febrero

Votación: miércoles, 15 de febrero

Procedimiento: aprobación

Rueda de prensa: miércoles, 15 de febrero, a las 14.00 con el ponente del CETA, Artis Pabriks (PPE, Letonia), el presidente de la comisión de Comercio Internacional, Bernd Lange (S&D, Alemania), y la comisaria de comercio, Cecilia Malmström

#CETA

Más información

[La comisión de Comercio del PE respalda el acuerdo entre la UE y Canadá \(comunicado del 24.01.2017, en inglés\)](#)

[Texto íntegro del acuerdo económico y comercial global con Canadá. \(en inglés\)](#)

[Preguntas frecuentes \(Comisión Europea, abril 2016\)](#)

[Servicio de investigación del PE: el Acuerdo Económico y Comercial global con Canadá \(CETA\) \(enero de 2017, en inglés\)](#)

["Este acuerdo comercial se basa en las mejores prácticas a ambos lados del Atlántico". Entrevista de Facebook Live con el ponente Artis Pabriks \(EPP, Letonia\) \(23 de enero de 2017\)](#)

[Perfil del ponente del CETA, Artis Pabriks \(PPE, Letonia\)](#)

[Procedimiento del CETA](#)

[Perfil del ponente del Acuerdo de Asociación Estratégica, Charles Tannock \(ECR, Reino Unido\)](#)

[Acuerdo de Asociación Estratégica entre la Unión Europea y sus Estados miembros, por una parte, y Canadá, por otra.](#)

[Procedimiento SPA \(Acuerdo de Asociación Estratégica\)](#)

[Material audiovisual para profesionales](#)

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, interviene ante el pleno

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, expondrá a los eurodiputados su visión sobre las relaciones entre su país y la UE el jueves a las 11.00. Será la primera ocasión en que el máximo mandatario canadiense se dirige al pleno del Parlamento Europeo.

La visita de Trudeau tendrá lugar al día siguiente de que el Parlamento vote el Acuerdo Económico y Comercial Global entre la UE y Canadá (CETA, por sus siglas en inglés).

Entre los asuntos que, previsiblemente, tratará Trudeau en su discurso figura el papel de Canadá como referente de un enfoque progresista del comercio y la inversión y los beneficios para ambas economías de la aplicación del CETA.

Más información:

Procedimiento: intervención formal

#Canada #CETA @CanadianPM@JustinTrudeau

Más información

[Página web del primer ministro de Canadá](#)
[Material audiovisual para profesionales](#)

Nueva legislación antiterrorista para hacer frente a combatientes extranjeros

El pleno votará el jueves nueva legislación antiterrorista centrada en combatir la creciente amenaza de los “combatientes extranjeros”, que viajan hacia y desde zonas de conflicto con fines terroristas, y los “lobos solitarios”. Bajo las nuevas reglas, la preparación de actos terroristas será criminalizada.

El acuerdo informal alcanzado por el Parlamento y el Consejo en noviembre de 2016 tipifica como delito de terrorismo actos preparatorios como viajar al extranjero para unirse a un grupo terrorista y volver a la UE, reclutar con fines terroristas, entrenar o ser entrenado para ello, enaltecimiento del terrorismo o incitación a éste, sea de manera directa o indirecta mediante la exaltación de dichos actos, y facilitar fondos para cometerlos.

La ley también incluye disposiciones sobre protección de las víctimas del terrorismo, para asegurar que tanto éstas como sus familias reciben ayuda de manera inmediata tras un ataque.

Los negociadores de la Cámara también se aseguraron de que, por primera vez, los Estados miembros estarán obligados a intercambiar información sobre procedimientos penales si ésta puede ser utilizada para prevenir futuros ataques o ayudar en investigaciones o procedimientos en curso.

Antecedentes

La nueva directiva antiterrorista reemplazará la decisión marco del Consejo de 2002 ([2002/475/JHA](#)) para adaptarse a las nuevas amenazas, tales como los “combatientes extranjeros” y los “lobos solitarios”. Busca también garantizar que los Estados miembros cumplen con las obligaciones y normas internacionales, como la [resolución 2178 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas](#) y el [Protocolo Adicional del Consejo de Europa para la prevención del terrorismo](#).

Los Estados miembros tendrán 18 meses para trasladar los cambios a su legislación. Reino Unido e Irlanda no están obligados a aplicarlos, pero pueden notificar a la Comisión su intención de hacerlo. Dinamarca no estará sujeta a la directiva.

Más información:

Debate: miércoles, 15 de febrero

Votación: jueves, 16 de febrero

Procedimiento: procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Rueda de prensa: miércoles, 15 de febrero a las 16.30 con la ponente, Monika Hohlmeier (EPP, DE), y representantes de la Comisión y la presidencia maltesa del Consejo (tbc)

#EU #counterterrorism

Más información

[Informe sobre la propuesta de Directiva del Parlamento Europeo y del Consejo relativa a la lucha contra el terrorismo](#)

[Comunicado de prensa tras la votación en comisión \(05.12.2016\)](#)

[Perfil de la ponente Monika Hohlmeier \(PPE, Alemania\)](#)

[Procedimiento](#)

[Estudio del PE: propuesta de directiva relativa a la lucha contra el terrorismo \(julio de 2016, en inglés\)](#)

[Informe sobre el terrorismo en la Unión Europea 2016 \(Informe de Europol, en inglés\):](#)

Controles obligatorios en las fronteras exteriores: votación en el pleno

Los documentos de identidad de todos los ciudadanos comunitarios y de terceros países deberán ser comprobados a la entrada y salida de la UE y su validez cotejada con las bases de datos relevantes, por ejemplo de documentos robados o perdidos, según un proyecto de ley que el pleno votará el jueves. El reglamento, que ya ha sido acordado informalmente con el Consejo, también obligará a los países a verificar que los viajeros no representan una amenaza de seguridad.

La Comisión presentó en diciembre de 2015 una propuesta para modificar el [Código de Fronteras de Schengen](#) como respuesta a los últimos ataques terroristas en Europa, y en particular al fenómeno de los combatientes extranjeros que buscan unirse a grupos terroristas como el Estado Islámico en Siria e Irak.

Más información:

Debate: miércoles, 15 de febrero

Votación: jueves, 16 de febrero

Procedimiento: procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura

Rueda de prensa: miércoles, 14.30

Más información

[Comunicado tras la votación en comisión: "Plan para controlar a los ciudadanos de la UE en las fronteras exteriores" \(21.06.2016, en inglés\)](#)

[Comunicado tras el acuerdo informal con el Consejo: "Controles obligatorios en las fronteras exteriores de la UE" \(05.12.2016, en inglés\)](#)

[Perfil de la ponente Monica Macovei \(ECR, Rumanía\)](#)

[Procedimiento](#)

[Informe de la Comisión Europea: controles sistemáticos en las fronteras exteriores \(en inglés\)](#)

[Estudio del PE: Schengen y el control de las fronteras exteriores de la UE \(en inglés\)](#)

[EP TV: ¿El refuerzo de los controles en las fronteras exteriores puede detener a los combatientes radicalizados?](#)

Límites más estrictos para las emisiones de gases de efecto invernadero

Los eurodiputados votarán el martes medidas para contener las emisiones de gases de efecto invernadero a través del mercado comunitario de carbono (Sistema de Comercio de Emisiones). Para aumentar el precio del carbono, proponen reducir el número de licencias de emisión a subasta en un 2,4% anual, así como duplicar la capacidad del programa de estabilidad de mercado (MSR, por sus singlas en inglés) para absorber el exceso de derechos de emisión en circulación.

Los eurodiputados quieren incrementar el denominado “factor de reducción lineal” -el recorte anual de los créditos subastados, para alcanzar el objetivo de bajada de las emisiones- en un 2,4%, por encima del 2,2% propuesto por la Comisión.

El texto propone también aumentar la capacidad del MSR para neutralizar el exceso. Al ponerse en marcha, absorbería hasta un 24% del exceso de créditos subastados cada año, durante los primeros cuatro, lo que supone el doble de su capacidad actual. El PE también pretende retirar 800 millones del programa de estabilidad de mercado a partir del 1 de enero de 2021.

Más información:

Debate: lunes, 13 de febrero

Votación: martes, 14 de febrero

Procedimiento: legislativo ordinario, primera lectura

#EUETS

Más información

[Informe sobre la propuesta de Directiva del Parlamento Europeo y del Consejo por la que se modifica la Directiva 2003/87/CE para intensificar las reducciones rentables de emisiones y facilitar las inversiones en tecnologías hipocarbónicas](#)

[La comisión de Energía aboga por un mercado del carbono más fuerte \(Comunicado prensa, 15.12.2016, en inglés\)](#)

[Perfil del ponente Ian Duncan \(ECR, Reino Unido\)](#)

[Procedimiento](#)

Discurso ante el pleno del presidente de Austria, Alexander Van der Bellen

El nuevo presidente de Austria, Alexander Van der Vallen, se dirigirá a los eurodiputados el martes a mediodía en una sesión solemne en Estrasburgo, en el que será su primer viaje oficial al extranjero.

El antiguo líder de los Verdes, Alexander Van der Bellen, de 73 años se presentó a las presidenciales como independiente y quedó segundo entre los seis candidatos en primera vuelta. Se proclamó ganador en la segunda, tras derrotar a Norbert Hofer, miembro del Partido de la Libertad de Austria, el pasado 4 de diciembre.

Van der Bellen, nacido en Austria e hijo de padre ruso y madre estonia, refugiados tras huir del estalinismo, ejerció como profesor de Económicas en la Universidad de Viena antes de dedicarse a la política nacional.

Más información:

Sesión solemne: martes, 14 de febrero

[@vanderbellen](#)

Más información

[Presidencia austríaca](#)

Reformar la UE

Para hacer frente a los retos políticos que se avecinan, mejorar su capacidad de reacción, recuperar la confianza ciudadana y reforzar la economía de la eurozona, la UE debe primero sacar el máximo partido al Tratado de Lisboa. Nuevas reformas podrán venir después para ir más allá. Éste es el mensaje central de tres resoluciones sobre el futuro desarrollo de la UE que el pleno votará el jueves.

La primera resolución, de [Mercedes Bresso \(S&D, Italia\)](#) y [Elmar Brok \(PPE, Alemania\)](#), se centra en aprovechar al máximo el Tratado de Lisboa. Señala las ventajas de los métodos de trabajo de la UE frente a la cooperación intergubernamental y sugiere que el Consejo Europeo (jefes de Estado o de gobierno) se limite a definir prioridades políticas y deje el trabajo legislativo al Consejo de Ministros y al Parlamento Europeo.

La segunda, preparada por [Guy Verhofstadt \(ALDE, Bélgica\)](#), destaca que varias crisis han demostrado la dificultad de la UE para responder con eficacia y rapidez. También analiza la posibilidad de avanzar en las reformas, mediante una revisión en profundidad del Tratado de Lisboa.

Por último, el texto de [Reimer Böge \(PPE, Alemania\)](#) y [Pervenche Berès \(S&D, Francia\)](#) aborda la falta de convergencia, cooperación política y asunción de responsabilidad política en el área de la moneda única. Propone una estrategia de convergencia centrada en el mercado laboral, la inversión, la productividad y la cohesión social y plantea una dotación presupuestaria específica de la eurozona con este fin, financiada por sus miembros.

Las tres resoluciones forman parte de un paquete que pretende aclarar la posición de la Cámara sobre el futuro de la UE, a tiempo para el 60 aniversario del Tratado de Roma.

Más información:

Debate: martes, 14 de febrero

Votación: jueves, 16 de febrero

Procedimiento: resoluciones no legislativas

#EUBudget #eurozone

Más información

[Estudio del PE sobre la mejora del funcionamiento de la construcción de la Unión Europea aprovechando el potencial del Tratado de Lisboa](#)

[Estudio del PE sobre posibles modificaciones y ajustes de la actual configuración institucional de la Unión Europea](#)

[Procedimiento: Mejorar el funcionamiento de la Unión Europea aprovechando el potencial del Tratado de Lisboa](#)

[Procedimiento: Posibles modificaciones y ajustes de la actual configuración institucional de la Unión Europea](#)

[Procedimiento: Capacidad presupuestaria de la zona European Parliament](#)

[Material audiovisual para profesionales](#)

Robots e inteligencia artificial: eurodiputados piden normativa comunitaria

El Parlamento Europeo quiere normas comunitarias en el ámbito de la robótica, incluidos estándares éticos y criterios para determinar la responsabilidad en caso de accidentes con vehículos sin conductor. El pleno debatirá el miércoles y votará el jueves un borrador de resolución que insta a la Comisión a proponer legislación en este ámbito.

En el texto, la Cámara pide al ejecutivo comunitario que plantee normas sobre robótica e inteligencia artificial, para desarrollar plenamente su potencial económico y garantizar niveles equivalentes de seguridad.

Los eurodiputados insisten en la urgente necesidad de regulación para aclarar cuestiones de responsabilidad, especialmente en relación con los vehículos autónomos. Piden un régimen de seguros obligatorio y un fondo suplementario para asegurar compensación a las víctimas de accidentes en los que estén implicados este tipo de automóviles sin conductor.

La Cámara también pide a la Comisión que considere la posibilidad de crear una agencia europea de robótica e inteligencia artificial para ofrecer información especializada y asesoramiento técnico y ético a las autoridades.

Más información:

Debate: miércoles, 15 de febrero

Votación: jueves, 16 de febrero

Procedimiento: resolución legislativa

Rueda de prensa: miércoles, 15 de febrero, 15:30, con la ponente, Mady Delvaux (S&D, LU)

#AI

Más información

[Informe con recomendaciones destinadas a la Comisión sobre normas de Derecho civil sobre robótica](#)

[Robots: la comisión de Asuntos Jurídicos pide normas a nivel comunitario \(comunicado de prensa, 12.01.2017, en inglés\)](#)

[Perfil de la ponente, Mady Delvaux \(S&D, Luxemburgo\)](#)

[Procedimiento](#)

[Estudio del PE: Normativa europea sobre robots \(en inglés\)](#)

[Servicio de investigación del PE: ¿Cómo cambiarán los robots nuestras vidas? Nuevo estudio sobre la Ética de los Sistemas Ciber-Físicos \(en inglés\)](#)

Situación de los derechos humanos en Nicaragua y Guatemala

El Parlamento debatirá y votará el jueves sendas resoluciones sobre la situación de los derechos humanos y la democracia en Nicaragua, con especial atención al caso de Francesca Ramírez, y en Guatemala, con el foco en los activistas por los derechos humanos.

Procedimiento: resoluciones no legislativas

Debate: jueves, 16 de febrero

Votación: jueves, 16 de febrero

#humanrights #democracy #Nicaragua #Guatemala

Otros temas

Otros temas>

- Debate sobre los progresos en reformas económicas en Grecia. Declaración de la Comisión, el martes.
- Semestre Europeo 2017. Evaluación anual sobre crecimiento económico, aspectos sociales y gobernanza del mercado único. Votación el miércoles.
- Pesticidas de bajo riesgo. Pregunta oral con resolución. Debate el lunes, votación el martes.
- Protección de los denunciantes de malas prácticas. Informes de propia iniciativa. Debate el lunes, votación el martes.
- Informes de progreso hacia la adhesión sobre Albania y Bosnia y Herzegovina. Resoluciones no legislativas. Debate el martes, votación el miércoles.
- Situación en Oriente Medio. Debate con la Alta Representante, el martes.
- Situación en el este de Ucrania. Debate con la Alta Representante, el martes.
- Fondos de la política regional de la UE. Pregunta oral con resolución. Debate el miércoles, votación el jueves.
- Plan de peajes en Alemania. Pregunta oral, con resolución. Debate el jueves, votación en una próxima sesión.
- Acuerdo EUROPOL-Dinamarca. Consulta. Votación el martes.
- Estrategia de aviación para Europa, debate y votación el jueves.
- Informe anual sobre la política de competencia comunitaria. Debate el lunes, votación el martes.
- Informe anual sobre la Unión Bancaria. Debate el martes, votación el miércoles.
- Acuerdo de pesca con las Islas Cook. Votación el miércoles.
- Ayuda de 1.800 millones de euros del Fondo Europeo para la Globalización para trabajadores despedidos en Holanda. Votación el martes.